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写真： 南北橋の看板  （ 五加 ）

がんばろう

東白川村

新
しい
標語ができました

！



2

目　次

02 村長室から／目次

03 議長 新年あいさつ／副村長 就任あいさつ

06 むらの話題

08 お知らせ（ information ）

12 岐阜県からのお知らせ

11 地域おこし協力隊コラム／元気レシピ

04 村民の買物動向等調査 結果概要

　謹んで新年のごあいさつを申し上げます。

　皆様におかれましてはコロナ禍での自粛生活という

例年とは違ったお正月をお迎えのことと拝察し、心か

らおめでとうございますと申し上げることが心苦しく

思われます。今年こそワクチン接種や治療薬の開発で、

一日でも早くこの感染症が終息すること、そして新年

が皆様にとって素晴らしい年になりますことを願いつ

つ「明けましておめでとうございます」。

　令和３年が幕を明けました。新年にあたり心機一転

の思いで今年の抱負を申し上げたいと存じます。今や

村政の最重点課題はコロナ感染症から村民の皆様方を

お守りすることにあると思っております。いつ、誰が

感染するかわからない状況だからこそ、村民の皆様が

感染しないようにすること、感染してしまった方への

治療や療養への備え、コロナ禍の中での新しい生活様

式への対応、経済対策の推進、村内でクラスターが発

生したときの危機管理などについて万全を期してまい

る所存であります。

　次に、今後の東白川村のあるべき姿について所信

を述べてまいります。昨年 10 月の国勢調査の人口が

2,017 人（速報値）となりました。5 年前が 2,261 人

でしたから、5 年間で 244 人減少したことになります。

単純計算で 1 年間に 49 人ずつ減ってきた訳であり、

今後もこの傾向は数年間続くことに間違いありませ

ん。そこで、重要なことが 2 点あります。1 点目は、

減少のスピードを少しでも緩くし、小さくても暮らし

やすい持続性のある村にすることです。2 点目は、行

政も住民組織も各生産団体もこの人口減少時代にどう

あるべきか議論を尽くし、伸ばすところは伸ばし、縮

小するところは思い切って縮小していく計画を持つこ

とにあると思います。今まで東白川村のあらゆる組織

や制度は三千人から二千人規模へ減少していくことを

想定しながら運営されてきましたが、今後は二千人か

ら減少を続けることを想定しながらの村づくりが必要

となってきます。令和 3 年はその転換期にあると思っ

ています。

　今まで、こうした人口推移も見据えて村に力の有る

うちにと考え、診療所・老健の新設移転、光ファイ

バーの整備、小中学校及びはなのき会館の改修などの

大事業を完成してまいりました。引き続き国・県・村

道の整備、砂防工事などの防災対策、公共施設の長寿

命化などのハード事業と、福祉や医療・教育の充実な

どのソフト事業の充実は進めてまいりますが、身の丈

に合った村の財政規律を守りながらの村政運営を行な

う必要があると考えております。

　人口は減少してまいりますが、東白川村が小さいな

がらも光輝く田舎として生き残っていかなくてはなり

ません。コロナ禍、コロナ後の社会を見据えたとき、

どのような厳しい状況下にあっても、この村で暮らす

お年寄、働く人達、村の宝である子ども達や若人も希

望を持って東白川村を「守るべきふるさと」として誇

りに思える地域社会を創っていくことがこれからの村

づくりで一番大事なことと考えています。

　以上、所信の一端を述べ新年のごあいさつといたし

ます。

令和３年１月

今井 俊郎
東白川村長

丑新年のごあいさつ



【 経歴 】
昭和 56 年 4 月採用。情報関連、産業
振興を中心に従事。
地域振興課長、参事を経て、令和 2
年 12 月末退職。
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　村民の皆様、新年明けましておめでとうございます。

皆様におかれましては穏やかな新春をお迎えのことと

心からお慶び申し上げます。年頭にあたり議会を代表

いたしまして謹んで新年のごあいさつを申し上げま

す。日頃より議会に対しまして深い御理解と御支援、

御協力を賜り厚く御礼申し上げます。

　さて、昨年を振り返って見ますと世界が注目をした

米大統領選、国内外に混乱を招いたトランプ政治との

決別を選択、今年 1 月にはバイデン新政権が誕生する

ことになり、日本国内では長期間続いていた安倍政権

に代わり菅政権が誕生いたしました。今後の国政の安

定と地方に目を向けた政治主導に期待するものです。

　昨年 7 月の長い梅雨で各地では豪雨による被害が

発生しました。日本各地で豪雨の被害に遭われた皆様

に心からお見舞い申し上げます。村では幸いにして大

きな被害には至りませんでしたが、100 箇所余りの被

害が発生し自然災害の脅威を思い知らされ、改めて今

後更なる防災・減災対策への体制整備の取り組みに努

力していかなければならないものと思っています。

　昨年は、新型コロナで始まり、コロナと共に年を越

すことになってしまいました。昨年の 7 月に予定され

ていた東京五輪・パラリンピックは、世界各国に感染

拡大した新型コロナウイルス感染症の影響で、今年の

7 月 23 日・8 月 24 日に其々延期になり、様々なスポー

ツなどの観戦も無観客での観戦となるなどの影響が出

ました。この新型コロナウイルス感染症第 3 波の影

響で現在も全国に感染者が蔓延し、先の見通す事ので

きない状況が続いています。他の国では既にワクチン

の接種が始まっており、日本でも 1 日も早く安全な

治療薬・ワクチンなどが使用できることを願うばかり

です。今後は新しい生活様式の中で不便な生活を続け

ていただかなければならないものと思いますが、宜し

くお願い致します。今後、寒さと乾燥でウイルスが一

層活発に活動しやすくなってまいりますので、皆様に

は 3 密を避け、手洗いマスクの徹底で新型コロナウ

イルス感染症・季節性インフルエンザの予防に努めて

いただきますようお願い致します。

　議会におきましては今後も村民の皆様の声をしっか

りお聞きし、この村に住んでいて良かったと言ってい

ただけることができますよう更なる努力を続けてまい

ります。村民の皆様の更なる御支援、御指導を宜しく

お願い致します。

　結びに、村民の皆様にとって新しい年が夢と希望に

満ちた素晴らしい年となりますよう御祈念申し上げ、

新年のごあいさつといたします。

　12 月定例会で任命同意をいただき副村長を拝命

しました桂川憲生です。

　村長から任命にあたり、コロナ禍にあって行政

の危機管理体制の整備のほか、コロナ社会、少子

高齢化、デジタル行政等の大きな社会変革などへ

の対応についての期待を伺いました。

　加えて、村長の政治判断、理念を現場へ展開し、

より良い結果を出すための調整役も副村長の役割

と思っています。奉職以来 40 年、一区切りとな

りますが、これまで同様小さいことをコツコツと

積み上げていく姿勢を大切にしてまいりたいと

思っています。

　今後ともよろしくお願いします。

桂川憲生副村長

副村長 就任のごあいさつ

議長  新年のごあいさつ

東白川村議会議長

樋口春市



　昨年 8 月に実施した「村民の買物動向等調査」について、結果概要をお知らせします。

この調査結果は、今後の村内消費促進策等を検討するための基礎資料となります。

調査対象：村内全戸（各世帯で主に日常の買物をする人）

調査品目：「生鮮食品」「一般食品」「調理食品・惣菜・弁当」「日用雑貨」

有効回収数：416 件（回収率 50.1％）　※ 以下、「 N = 416 」とする

分析方法：「地区別」などでクロス集計。購買額は「総務省家計調査」を用いて推計。

村民の買物動向等調査  結果概要

【質問】お宅では、以下の商品について村内で何割くらい購入していますか。

【質問】この３カ月くらいの間に、以下の商品を村外で買った場所に

いくつでも○印を付けてください。

　村内購買率は、「生鮮食品」で
45%、「一般食品」で 48％、「調
理食品・惣菜・弁当」で 37％、「日
用雑貨」で 25％。

　村外流出度は、70 歳以上で低
く、70 歳未満で高い傾向がある。

　村外への流出は、越原地区で
加子母・付知方面、五加地区で
美濃加茂方面が特に目立つ。
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村外での購入状況

村内購入割合



  地域振興課 商工振興係　☎ 78-3111（内線 251・252）

　左記 3 品目を合わせた食品は、
村内購買力が 5.39 億円と推定さ
れ、そのうち、2.43 億円が村内
で消費され、2.52 億円が村外に
流出していることになる。

　一方、日用雑貨は、村内購買
力が 0.65 億円となり、0.16 億円
が村内で消費され、0.43 億円が
村外に流出していると推定され
る。

　買物先選択に当たり「とても重視する」比率は、
「鮮度・品質のよさ」（65％）、「品揃えの豊富さ」
（51％）、「おいしさ」（45％）の順に高い。つまり、
村民は、買物先を選択するに当たり、“鮮度がよ
くおいしいものを豊富な品揃えの中から選んで買
いたい”という意識が強いと捉えられる。

「セール・特売の多さ」（17％）や「ポイント
があること」（23％）といった価格 ・ インセンティ
ブ面（刺激、動機）に関しては、あまり反応が強
くないので、“多少高くてもよいものを選びたい”
という意識がみられる。

　「家からの近さ」は 30％で、“距離感を強く意
識する人と多少遠くてもよいものを選ぶことがで
きればよいという人に分かれている”といえる。

　なお、層別にみると、「女性 50 歳未満」で「品
揃えの豊富さ」「おいしさ」が相対的に高く、合
わせて「セール・特売の多さ」や「営業時間の長
さ」が高いので、この層では買物に関して、多角
的なニーズを持っているといえる。

　一方、「女性 60 代」では、「鮮度・品質の良さ」
が相対的に高く、食材に関して、他の層よりもこ
だわりを持っているといえる。

【質問】村内のお店などの買い物場所について、全体的にどのようにお感じになりましたか。

　「とても満足」を 10、「とても不満」を 0 として、ご評価ください。
村内買物場所満足度

　村内買物場所の満足度を「満足」「ふつう」「不満」の 3 段階で集約し
た結果をみると、「満足」は 7％に過ぎない。また、「ふつう」が 28％である。
　一方、「不満」は 62％を占めており、村内買物場所の満足度は向上の
余地が大きいといえる。
　なお、前項の「買物先選択に当たっての重視度」と「村内買物場所満
足度」を合わせて分析すると、「鮮度・品質のよさ」「品揃えの豊富さ」「お
いしさ」といった要因は、村内の買物場所が村民のニーズに適っておらず、
村内での購買を促すためには改善が必要であるといる。
　一方、「ポイントがあること」は、村民に買物場所として支持されやす
いが、あまり重視されていない要因であるといえる。
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各品目の年間村内購買力・村外流出額等

家計調査
一世帯当たり

消費額

推定
村内購買力

推定
村内消費額

推定
村外流出額 通販・宅配等 村内購買率

（ 円 ） （ 万円 ） （ 万円 ） （ 万円 ） （ 万円 ） （ ％ ）

生鮮食品 279,642 23,238 10,515 10,679 2,044 45.2

一般食品 256,735 21,335 10,283 9,485 1,566 48.2
調理食品

惣菜・弁当 112,800 9,374 3,507 4,990 876 37.4

日用雑貨 78,012 6,483 1,624 4,255 604 25.1

買物先選択に当たっての重視度 【質問】あなたは、買い物先を選ぶに当たり、次に挙げること

について、どの程度、重視していますか。

tel:0574783111


サンタクロースから園児へプレゼント 12 月 18 日㊎　みつば保育園

みつば保育園クリスマス会

サンタさんからプレゼントをもらう園児

　12 月のクリスマスシーズンに合わせ、保育園でク

リスマス会が行われました。途中、大きなサンタク

ロースが登場し、「みんな良い子にしていたからプ

レゼントをあげます」と言って１人ひとりにプレゼ

ントを渡しました。最後

は園児全員でお礼の歌を

歌ってサンタクロースを

見送り、今年も楽しいク

リスマスとなりました。

非接触型 顔認証検温測定器を寄贈 12 月 18 日㊎　東白川村役場

（株）ジャスティス

（株）ジャスティスの加藤雅弘 常務取締役（左）

　（株）ジャスティス（愛知県豊田市）から東白川村へ、

非接触型の検温測定器１基が寄贈されました。自動

車関連の機械製造メーカーである同社創業者の村雲

計博氏（73）が村出身で、縁があったことから寄贈に

至りました。親会社のアスカ株式会社（愛知県刈谷市）

が開発・製造した製品で、AI 顔認証システムを搭載

しているのが特長です。加藤雅弘 常務取締役は「ウィ

ズコロナ時代に、村の役に立てればという思い。村

との結びつきを大切にしていきたい」と述べました。

新年を迎えるための正月飾りを清める 12 月 19 日㊏　みのりの郷事務所前（陰地）

お松さま祭り実行委員会

越原神社の神職がお祓い

　迎春用品の松やそよご、しめ縄などをお祓いする

神事が行われ、お松さま祭り実行委員会の関係者ら

が参拝しました。年末恒例の「お松さま祭り」が開

催中止となった代わりに、今年は迎春用品の販売会

が 7 日間にわたり道の駅

で行われ、販売初日には

村内外から買い求めに来

た客が列を作るなど賑わ

いをみせていました。
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姉妹仲良く元気に育ってね！

牧野陽
ひ な た

向ちゃん

令和２年１０月生まれ

（ 日向 ／ 蒼さん・朝香さん ）

安江桃
と お り

李くん

令和２年１１月生まれ

（ 黒渕 ／ 大介さん・麻実さん ）

お兄ちゃんと仲良く大きくなってね！大樹くん

お兄ちゃん

凪沙ちゃん

お姉ちゃん

こんにちは！あかちゃん

ママより

ママより

　任期満了に伴い、東白川村選挙管理委員会委員

が改選されました。任期４年。委員・補充員計８名。

選挙管理委員会委員が決まりました
12 月 21 日㊊　東白川村役場

　第 22 回米・食味分析鑑定コンクール国際大会

で、4443点中5位の「特別優秀賞」を受賞しました。

【初】大明神集落営農組合が特別優秀賞

田口佳澄さん（西洞）

東白川村選挙管理委員会委員

栗 本  重 秋 （ 現 ）
桂 川  美 里 （ 現 ）
村 雲  知 巳 （ 現 ）
田 口  佳 澄 （ 新 ）

東白川村選挙管理委員会補充員

安 江  良 浩 （ 現 ）
伊 藤  保 夫 （ 現 ）
安 江       誠 （ 現 ）
今 井  明 徳 （ 新 ）

【新】
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駐在所からのお知らせ

　明けましておめでとうございます。

　今年も一年、笑顔で暮らせますように、皆さん１人ひとりが交通安全を心がけましょう。

　運転する際、乗車した全員がシートベルト・チャイルドシートをしていますか。

　歩行中、横断歩道を渡っていますか。

　少しの気付きで事故防止、被害軽減ができます。

　交通事故、交通違反のない東白川村を目指していきましょう。

笑顔で年始を迎えるために

  東白川駐在所　☎ 0574-78-2004

　令和２年分確定申告については、新型コロナウイルス感染症の感染拡大防止と混雑緩和を図る観点から、

確定申告会場への入場には「入場整理券」が必要となります。

令和２年分 所得税、個人事業者の消費税、及び贈与税の申告について

  関税務署　☎ 0575-22-2233  ＜自動音声＞

令和３年２月５日 ㊎  ～  令和３年３月１５日 ㊊   ＜ 土日祝日は除く ＞● 開設期間
● 開設時間 午前９時  ～  午後５時   ＜ 入場整理券が必要です ＞

※ アピセ関ではありません。開設期間中は、税務署では申告書等の作成指導を行っておりません。

所得税等、消費税等の確定申告及び贈与税の申告に関するご相談は「０」、それ以外の国税に関する一般的なご相談は「１」、税務署から

の照会やお尋ねは「２」、消費税の軽減税率制度に関する相談は「３」、新型コロナウイルスに関する特例猶予に関する相談は「４」

● 申告会場 マーゴ本館４階特設会場   （ 関市倉知５１６ ）

▼ 入場整理券の配布方法など
・「入場整理券」は当日会場で配付しますが、すべて配布した場合など配付状況に応じて、後日の来場をお願いする

　こともありますので、予めご了承ください。

・国税庁のＬＩＮＥ公式アカウントから事前発行も行っています。

① ＬＩＮＥアプリから「国税庁ＬＩＮＥ公式アカウント」を友達登録。

② トーク画面で「相談を申し込む」を選択し、ご自分の会場を選択。

③ 希望する日時を選択して、「入場整理券」を事前に取得。

・会場入場時に、当日発行した「入場整理券」若しくはＬＩＮＥで事前発行した際に表示される「受付完了」画面

を確認しますので、必ずお持ちください。

・「入場整理券」には会場へ入場できる時間帯が記載されていますので、指定された時間内に会場へお越しください。

・指定された時間に遅れた場合は入場できない場合があります。また、会場の混雑状況に応じ、指定された時間内

であっても入場をお待ちいただく場合があります。

税理士による無料税務相談所を開設します

令和３年２月１６日 ㊋  ～  令和３年２月２６日 ㊎   ＜ 土日祝日は除く ＞● 開設期間

● 開設時間 午前９時３０分  ～  午後４時   ＜ １２時  ～  １３時を除く ＞

● 会　　場 ・マーゴ本館４階特設会場

※ 美濃加茂市文化会館は２月１９日 ㊎ ～ ３月３日 ㊌

・美濃加茂市文化会館
・郡上市八幡防災センター

● 対  象  者 前年分の所得金額※ が 300 万円以下の方で、消費税の課税事業者である場合は平成 30 年分の
課税売上高が 3,000 万円以下の方、給与所得者及び年金受給者の方（ただし、譲渡・山林所得
がある方、贈与税の申告をする方は除きます）。
※ 青色事業専従者給与額・青色申告特別控除額又は事業専従者控除額を控除する前の所得金額

（ 収支内訳書等の作成相談、消費税の軽減税率制度の相談 ）
（ 収支内訳書等の作成相談 ）
（ 確定申告書の作成相談、消費税の軽減税率制度の相談 ）
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tel:0574782004
https://www.nta.go.jp/line/
tel:0575222233


ご寄付

ふるさと思いやり基金 341 件 7,361,000 円

東白川村

山田土建（株）　様 古切手

商工会女性部　様 〃

桂川和子　様 （日向） 〃

匿名 〃

今井満州男　様 （大沢） ゆず

匿名 5,000 円

〃 2,000 円

社会福祉協議会

せせらぎ荘

休日診療情報

● 東白川村国保診療所 ☎ 78-2023

※ 診療所は変更される場合があります。確認してから
お出掛けください。         　加茂医師会  ☎ 26-6412

毎週土曜 （ 祝日除く ） （ 受付時間   8：45 ～ 11：30 )

※ 外出支援バスを利用される場合はご連絡ください。

● 東白川村森林組合 共販会
第 850 回（ 1 月 7 日 ）

ひ
の
き

13㎝ 以下 平均単価 5,800 円

14㎝ 以上
平均単価 18,600 円

高　値 90,000 円

すぎ
平均単価 9,000 円

高　値 15,300 円

赤まつ
平均単価 10,400 円

高　値 25,000 円

総取扱量 741 ㎥

総販売高 11,134,000 円

● 村の人口の動き （ 12 月末の住民登録人口 ）

区分 人口・世帯 前月比 前年比 異動 人数

男 1,037 人 － 3 － 18 転入 6 人

女 1,141 人 － 2 － 18 転出 10 人

合計 2,178 人 － 5 － 36 出生 0 人

世帯数 826 世帯 ± 0 － 3 死亡 1 人
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お悔やみ申し上げます

河田 重喜 さん （西洞） 100 歳

● 休日急患歯科診療所    （ 受付時間   9：00 ～ 16：30 ）

月 日 曜日 医 療 機 関 電話番号

2 7 ㊐ 河村歯科医院 27-3501
2 11 ㊍ 酒向歯科医院 25-2719
2 14 ㊐ あじさい歯科医院 24-1881
2 21 ㊐ まるも歯科医院 25-8148
2 23 ㊋ やまて歯科 28-7010

2 28 ㊐
高木歯科医院 25-2464
白川病院  歯科（白川町） 79-0030

● 休日急患診療所         （ 受付時間   9：00 ～ 16：30 ）

月 日 曜日 医 療 機 関 電話番号

2 7 ㊐ 木沢記念病院（当直医） 25-2181

2 11 ㊍ 日江井外科 25-2624

2 14 ㊐ 伊佐治医院（八百津町） 43-0011

2 21 ㊐ 太田メディカルクリニック 26-2220

2 23 ㊋ 西田醫院 28-3371

2 28 ㊐ 安田内科クリニック 27-5088

（株）ジャスティス　様 （豊田市） 顔認識体温計（１基）

東白川村教育委員会

みつば保育園
めぐみの農業協同組合 東白川支店    様 干支の置物（35 個）

水曜クラブ   代表   今井久美子   様 29,200 円
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tel:0574782023
tel:0574252181
tel:0574252624
tel:0574430011
tel:0574262220
tel:0574283371
tel:0574275088
tel:0574273501
tel:0574252719
tel:0574241881
tel:0574258148
tel:0574287010
tel:0574252464
tel:0574790030
tel:0574266412


保健福祉センターからのお知らせ

大人の健康相談　＜ ２月１５日 ㊊、３月１５日 ㊊ ＞
【とき】午後１時～午後３時（予約制）　【ところ】保健福祉センター

食事や生活リズムの見直し、高血圧・糖尿病の重症化予防にもご活用ください。

赤ちゃん相談　＜ １月２９日 ㊎、２月２６日 ㊎、３月３０日 ㊋ ＞
【とき】午前１０時～午後３時（予約制）　【ところ】保健福祉センター

身体計測による成長発達の確認や育児のお悩みなどお気軽にご相談ください。

保健福祉課　☎７８ー２１００

※ 指定日以外は要相談

※ 指定日以外は要相談

岐阜県離職者等委託訓練の訓練生を募集します

※ 詳しくは県ホームページ「保育士養成科」・「介護福祉士養成科」を検索してください。

【２年間学費無料】資格を取得して正社員就職を目指しませんか。

▼ 保育士養成科

対  象 ハローワークに求職登録しており、保育士として正社員就職を希望する方等

学  校
① 岐阜聖徳学園大学短期大学部（岐阜市）
② 中部学院大学短期大学部（関市）
③ 中京学院大学短期大学部（瑞浪市）

定  員 ① ８名　② １０名　③ ８名 ※ 選考会あり

期  間 令和３年４月から２年間

申  込 最寄りのハローワークへ

申 込 期 限 ① 令和３年２月１９日 ㊎、   ② 令和３年３月８日 ㊊、   ③ 令和３年３月１日 ㊊ まで

費  用 入学金・２年間の学費免除（別途教材費等は必要）

問 合 せ
① 岐阜聖徳学園大学短期大学部（ ☎ ０５８－２７８－０７２７ ）
② 中部学院大学短期大学部（ ☎ ０５７５－２４－２２１３ ）
③ 中京学院大学短期大学部（ ☎ ０８００－２００－３２７８ ）

▼ 介護福祉士養成科

対  象 ハローワークに求職登録しており、介護福祉士として正社員就職を希望する方等

学  校
① サンビレッジ国際医療福祉専門学校（池田町）
② 中部学院大学短期大学部（関市）

定  員 ① １０名　② １４名 ※ 選考会あり

期  間 令和３年４月から２年間

申  込 最寄りのハローワークへ

申 込 期 限 ① 令和３年３月９日 ㊋、   ② 令和３年３月８日 ㊊ まで

費  用 入学金・２年間の学費免除（別途教材費等は必要）

問 合 せ
① サンビレッジ国際医療福祉専門学校（ ☎ ０５８５－４５－２２２０ ）
② 中部学院大学短期大学部（ ☎ ０５７５－２４－２２１３ ）
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tel:0582780727
tel:0575242213
tel:08002003278
tel:0585452220
tel:0575242213
tel:0574782100


　柿。実は村に来るまで苦手な食べ物でした。

子どもの頃に近所の柿の木から失敬して食べた

のが渋柿で、口中に広がった独特の痺れるよう

な味を思い出してしまい、以来どうしても食べ

られず。

　岐阜県は富有柿発祥の地だそうで、こちらへ

来てから皆さん柿をよく食べるな、と思いまし

た。ご近所の方から頂くことも多く、最初は警

戒していたのですが、腐らせてしまうのも悪い

ので勇気を出して食べてみると、意外と美味し

い。コクのある甘さと独特のぬめりがしっかり

とした味わいで、昔から「和菓子の甘さは干柿

をもって最上とする」と

いう甘さの基準となって

いた話を思い出しました。

　こうして普通の甘柿は

美味しく食べられるよう

になったのですが、熟した渋柿は結構ハードル

が高い。あの渋味が熟れただけで甘くなるとは

到底信じられず。とは言え、日々グズグズになっ

ていく頂き物の渋柿をどうしようかと考え、メ

ロンのように生ハムと組み合わせてみたらどう

だろうと思いつき、試してみたところ、抜群。

柿のねっとりとした甘さと生ハムの塩気が絶妙

で、白ワインと優雅な（？）ひと時を味わいま

した。

　俄然興味が沸いてきて柿について調べてみた

ところ、昔から「柿が赤くなると、医者が青く

なる」と言われるほど栄養のある果実で、原産

地は東アジア一帯。日本で果樹として改良され

て欧米に広まり、世界でも「Kaki」として親し

まれているそうです。実だ

けでなく葉っぱはお茶にも

使われ、ポリフェノールの

一種が含まれていて花粉症

にも予防効果があるとか。

　英語で「だんだん好きになる味」のことを

「acquired taste（獲得した味）」と表現します。

「acquired」には「時間をかけ、努力して会得す

るもの」というニュアンスがあり、僕にとって

の「柿」は東白川村に来たから獲得できた味な

んだな、と誇らしいような気持ちです。

　あと、同じ「かき」でも牡蠣は苦手ですが、

それはまた別の話。

柿#21

野菜たっぷり餅

ホットプレートでパーティーメニュー♪

＜ 1 人分の栄養価＞ エネルギー 365kcal  野菜 175g  塩分 1.5g

材料（ ２人分 ）

・切り餅 １５０g ・サラダ油 大さじ１
・キャベツ １００g ・削りカツオ １袋
・にんじん ６０g ・きざみのり 適量
・大根 １２０g ・塩 少々
・ピーマン １個 ・コショウ 少々
・ホールコーン 大さじ２ ・しょうゆ 少々
・とろけるチーズ ３枚

作り方

① 切り餅…半分に切り、厚みも半分に切る ② フライパンに油をひき、キャベツ、にんじん、大根、ピーマン、コーンを
キャベツ…１cm 幅に切る 入れ、軽く炒めて塩・コショウを振る
にんじん、だいこん…短冊切り ③ ②に切り餅を並べてチーズを乗せ、フタをして３～４分加熱する
ピーマン…千切り ④ 器に盛り、削りカツオ、きざみのり、しょうゆをちらして完成
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トッピングがあるから
しょうゆがなくても OK ♪

１日の野菜摂取量

350g の

半分とれる！
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https://ja-jp.facebook.com/minamodayori/
https://www.youtube.com/playlist?list=PLQG7qD1jUkytIu5TZAsUIBchQqKXO4JhV
tel:0582721122
https://www.pref.gifu.lg.jp/page/12961.html
tel:0582728106
tel:0582151550
https://gifu-agri.com/
tel:0582721146
https://www.pref.gifu.lg.jp/page/9007.html
tel:0582721830
https://www.pref.gifu.lg.jp/page/9689.html
tel:0582781149
https://www.jinzai-gifu.jp/
tel:0582682569
https://www.pref.gifu.lg.jp/page/13410.html
tel:0582728455
https://giahs-ayu.jp/
tel:0574783111
https://www.vill.higashishirakawa.gifu.jp/
https://mykoho.jp/
https://www.gifu-ebooks.jp/
https://machiiro.town/
tel:0582782506



